

Sujet : [INTERNET] enquête publique ZAC Bosquel

De :

Date : 10/03/2024 19:43

Pour : pref-enquetespubliques@somme.gouv.fr

Madame, Monsieur,

En tant qu'habitant des O de Selle, je souhaite contribuer par la présent mail à l'enquête publique sur le projet de ZAC du Bosquel.

Je doute fort que mon avis puisse changer la donne face à une décision publique vieille de plus de 10 ans et face au poids d'élus d'une intercommunalité de plus en plus éloignée des préoccupations des habitants.

C'est justement parce que cette décision date qu'elle n'est plus en phase avec les enjeux d'aujourd'hui et ceux de demain qui nécessitent une véritable relocalisation de l'économie, et non une économie locale reposant sur la logistique basée sur la construction de bâtiments énergivores et les trajets sans fin de camions remplis de produits non produits en France. Cette économie du pétrole n'est plus à l'ordre du jour. Que dire de cette nouvelle ZAC et des autres qui se sont multipliées à proximité ainsi qu'aux portes d'Amiens ! trop c'est trop !

Et les 1000 emplois annoncés constituent un mirage de plus pour assurer l'acceptabilité sociale de ce choix.

Nous commençons aujourd'hui à mesurer l'échec de cette économie. Il est temps de changer !

La ZAC du Bosquel c'est aussi, ne l'oublions pas, une quarantaine d'hectares de terres agricoles artificialisées, bétonnées. Un projet de plus qui contribue à éroder notre souveraineté alimentaire, et détruit définitivement notre environnement agricole.

La ZAC du Bosquel, comme la plupart des projets de ce type, est d'une violence forte à l'égard de la population locale - les habitants du Bosquel en premier lieu- qui verra ici ses axes routiers, déjà chargés, saturés, subira une nuisance sonore supplémentaire par la circulation engendrée, et verra de jour comme de nuit son paysage immédiat détruit. Certes, la biodiversité dite ordinaire, déjà malmenée par les pratiques agricoles industrielles, intéresse peu les décideurs... c'est pourtant celle du quotidien qui disparaît petit à petit...

A quel moment la population a-t-elle été associée à la conception du projet ? je ne parle pas ici des consultations habituelles qui se transforment trop souvent en réunions d'informations.

Mais les élus décisionnaires peuvent encore revoir leur copie.

A la place de ce projet de logistique, une autre ZAC est sans doute encore possible sur beaucoup moins d'emprise foncière afin de favoriser l'installation raisonnée de projets artisanaux et commerciaux locaux. C'était d'ailleurs je crois l'argument de vente du projet initial auprès de la population !.... Une ZAC de petits bâtiments, intégrée dans l'environnement, limitant l'impact environnemental aux abords du village....

On peut rêver.

Ne doutant pas que le projet se fasse, le minimum est qu'il soit fortement limité en nombre d'hectares, et qu'une compensation digne de ce nom soit mise en place sur le plan environnemental, pas seulement sur le site même (intégration paysagère par une limitation de la hauteur des constructions, des plantations d'arbres, des zones tampons de biodiversité mais au delà, à l'échelle du village du Bosquel pris dans sa globalité : plantations d'arbres, de haies sur les chemins communaux etc...

Cordialement